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                      COMUNE DI PALERMO 

                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

 

    IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 29 ottobre 2020   

 

L’anno 2020, il giorno ventinove del mese di ottobre si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso e-mail del 28 settembre 2020 nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. e sua integrazione del 

09/10/2020. 

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada.  
Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig.ra Maria Enza Bastone 

coadiuvata, nella funzione di verbalizzante, dall’Istruttore Amm.vo Sig. Mario Sapienza dell’U.O. 

Direzione /Organi Istituzionali. 

Il Presidente invita il Segretario a procedere all’appello al termine del quale risultano essere tutti 

presenti.  

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:37, dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i consiglieri: Buccola, Ruggiero e Dentici.   

Il Presidente: ringrazia e da il benvenuto a tutti i partecipanti ricordando che la seduta di consiglio 

sarà dedicata interamente alla conoscenza dello stato di avanzamento del progetto Pon Metro 84 

del territorio del Comune di Palermo ed in particolare della IV Circoscrizione per la riqualificazione 

del bene confiscato a Borgo Molara che prevede la realizzazione di un Parco Urbano. Ringrazia i 

Responsabili del Progetto, Dott.ssa Adriana Argento, coordinatrice, Dott. Giuseppe Labita, 

Dott.ssa Chiara Lo Coco, Dott.ssa Susanna Checchini, nonché Dott.ssa Caterina Sciortino, 

Dott. Giovanni Paternostro del Serv. Progettazioni delle attività Sociali del Comune di 

Palermo, l'Insegnante Carolina Ippolito Responsabile  del plesso scolastico A. Sole dell’Istituto 

comprensivo Scelta in rappresentanza della Dirigente Scolastica dell'Istituto Scelsa Dott.ssa 

Ilaria Vircilio, assente per altri incontri in concomitanza,ed inoltre assente anche la Responsabile 

delle attività sociali presso la IV Circoscrizione Dott. ssa Vitale. Riporta i saluti di Padre Santino 

(parroco della Parrocchia M.S.S. Addolorata) di Borgo Molara assente per motivi di salute.  

Il Presidente dà la parola al Dott. Labita dell'Associazione capofila del progetto per illustrare le 

finalità dello stesso e le azioni da intraprendere nell’immediato per poter fruire di questo spazio. 

Il Dott. Labita: ringrazia tutti i partecipanti ed in particolare il Presidente che con molto impegno è 

riuscito a coinvolgere in questo incontro tutte le realtà che gravitano, a vario titolo, intorno al 

territorio ed in particolare coloro che appartengono al quartiere di Borgo Molara. Il Progetto si 

occupa dell'inclusione sociale con attività di laboratori per un territorio vasto che comprende: il 

Comune di S. Cristina Gela, il Comune di Altofonte ed il Comune di Piana degli Albanesi: 

considerato le difficolta del momento si stanno realizzando attività laboratoriali, ma il cuore del 

progetto è riferito alla riqualificazione dell'area di Borgo Molara su un terreno confiscato alla mafia, 

assegnato all’Associazione circa due anni fa; riferisce le criticità riscontrate causa piccoli/grandi 

abusi nella bonifica che hanno rallentato l'attività, comunque alla realizzazione manca veramente 

poco. Le opere fin qui realizzate daranno vita ad un piccolo parco di circa 5000 mq circa dove al 

suo interno, in un'area circoscritta, nasceranno delle attività laboratoriali che prevedono orti 
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Didattici ed orti Sociali che coinvolgeranno i bambini e gli anziani; nasceranno anche delle attività 

sportive grazie ad un partner del progetto; attualmente i partner del progetto sono ben 6.  

Vi sono delle attività che con l’arrivo della stagione invernale non potranno essere svolte all’aperto 

e per queste attività si chiede un sostegno: si sta pensando di installare delle tende o dei gazebo. La 

richiesta è stata riscontrata positivamente dai genitori presenti all’incontro svoltasi presso la Scuola 

Andrea Sole.  

Viste le criticità sopra esposte, l’Associazione ha chiesto di essere sostenuti ed affiancati dal 

Presidente e dal Consiglio Circoscrizionale al fine di coinvolgere attivamente sia le Scuole che la 

Parrocchia del quartiere o anche altre realtà che possano essere interessate. Un ringraziamento per il 

sostegno va all'Ufficio Attività progettuali delle Attività Sociali del Comune nelle persone della 

Responsabile Dott.ssa Sciortino, Dott.ssa Checchini e Dott. Paternostro.  

Prende la parola la Responsabile del plesso scolastico Andrea Sole l’Insegnante Carolina Ippolito, 

al fine di capire, viste le disposizioni attuali anti-covid, come si intende portare avanti l'attività 

progettuale, comunicando che la scuola è felice di collaborare mettendosi al servizio del quartiere 

Borgo Molara, ma ricorda che al momento non è consentito l'ingresso di estranei nella scuola; si 

potrà partecipare solo ad attività che hanno luogo negli spazi antistanti la scuola, ma occorre porre 

attenzione inoltre alla mancanza di marciapiedi che non favorisce lo spostamento dei bambini.  Si 

era, infine, pensato di coinvolgere l'Ass.ne S. Marco già registrata presso il Comune di Palermo. 

Il Dott. Labita comunica che il problema dello spostamento degli alunni è risolvibile facendoli 

arrivare a ridosso del cancello d'ingresso coinvolgendo le varie Associazioni o anche i genitori degli 

stessi alunni. Ribadisce che la richiesta volta alla Scuola è riferita alla concessione di spazi al 

coperto e nelle ore pomeridiane al fine di poter svolgere le attività, restando a carico 

dell’Associazione tutto l'occorrente per il buon funzionamento delle attività. 

L'Insegnate Carolina Ippolito riferisce che si farà portavoce con il Dirigente Scolastico 

Il Presidente Moncada: riferisce che dal colloquio avuto con Padre Santino potrebbe esserci una 

collaborazione anche con la Confraternita della Parrocchia M.S.S. Addolorata che si è resa 

disponibile. 

La Dott.ssa Sciortino: spiega che il Pon Metro sono servizi che vengono offerti al Territorio e il 

quartiere di Borgo Molara doveva cogliere questa opportunità; le criticità sollevate e legate alla 

situazione sanitaria del momento riguarda tutte le realtà quindi è necessario, rivolgendosi al Dott. 

Labita, trovare un punto d'incontro per programmare nel modo migliore la realizzazione del 

progetto per tutti; magari non proprio nell'immediato, considerato l'aggravarsi della situazione 

sanitaria, e cercando di trovare degli spazi coperti per le attività che altrimenti rimarrebbero 

bloccate; un aiuto è richiesto quindi alla Scuola ed alla Parrocchia del territorio.  

Il Dott. Paternostro ribadisce il suo ringraziamento a tutti per l'impegno e la collaborazione in un 

momento in cui diventa difficile tenere coese tutte le parti coinvolte nel progetto finanziato dalla 

Comunità Europea. 

Il Presidente concorda sull'importanza della collaborazione per una buona riuscita e tornando alle 

criticità sollevate, fa riferimento ad un manufatto che si pensava potesse essere utile alle attività al 

coperto, ma da   verifiche si è avuta notizia che si tratta di una struttura abusiva e anche fatiscente 

quindi non utilizzabile. 

Il Cons. Tuzzolino : molto attento a quanto avviene sul territorio, condivide il progetto definendolo 

una boccata di ossigeno per il quartiere; chiede al Dott. Labita di fornire maggiori informazioni in 

merito al progetto. Nello specifico a chi è rivolto, quali e quanti possono essere gli utenti, come 

individuare gli utenti, ma soprattutto in cosa consistono le azioni laboratoriali, giusto per poter 

divulgare tali informazioni al territorio.  

Il Dott. Labita ringrazia e chiarisce che le risposte saranno fornite dalla Coordinatrice del Progetto 

Dott.ssa Adriana Argento; tende a precisare che nonostante il progetto abbia un inizio ed una fine, 

l’associazione auspica che terminato il progetto si possa continuare senza sprecare quanto è stato 

realizzato.    
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La Dott.ssa Argento spiega che l'utenza che si vuole coinvolgere nel progetto del Pon Metro della 

IV Circoscrizione è sicuramente quella di Borgo Molara alla quale, terminato il progetto, verrà 

restituito il parco con la speranza che continui anche in seguito; gli utenti individuati sono minori ed 

anziani: si permetterebbe agli anziani di tramandare e lasciare le loro conoscenze ai giovani ed 

avvicinare gli anziani alle nuove tecnologie; il mondo dello sport, con uno scambio di competenze 

fra le parti. Spiega che non è stato possibile realizzarlo prima causa emergenza sanitaria, ma che si 

potrebbe finalmente realizzare solo se ci fosse la possibilità di usufruire di spazi al chiuso; le attività 

previste sono: laboratori sportivi, orto sociale. 

Il Cons. Tuzzolino ringrazia ed alle ore 10.08 abbandona la seduta. 

Il Presidente propone, per chi vorrà, una visita ai luoghi del progetto di cui sono responsabili le 

Associazioni, e fare un sopralluogo, con la disponibilità di Padre Santino, presso l'altro terreno 

confiscato alla mafia adiacente la Piazza. Covid permettendo, si partirà al più presto. 

Il Dott. Labita conclude ringraziando ancora per quanto discusso oggi e ribadisce che per il 

progetto rimane fondamentale il coinvolgimento della scuola. 

Il Dott. Paternostro chiede di essere invitato al sopralluogo proposto dal Presidente.  

L'Insegnante Ippolito ringrazia e saluta i presenti e conferma che si farà portavoce di quanto 

richiesto alla scuola.  

Il Dott. Labita interviene per tranquillizzare la rappresentante della scuola, riferendo di non avere 

preoccupazioni in quanto tutti i laboratori seguiranno scrupolosamente tutte le disposizioni 

anticovid.  

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:22 chiude la seduta.              

 

 

 

         Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                                        Il Presidente 

    Maria Enza Bastone                                                          Silvio Moncada 
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